
Öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Kultur, Schule, Sport und Soziales  
der Gemeinde Steinburg 
 
am Donnerstag, den 22.09.2022 um 19:30 Uhr im Gemeinschaftsraum der 
Schulscheune in Eichede, Lindenallee 
 

 
Anlage zu TOP 7  
 
„Umwidmung von Zuschüssen des TSV nach dem Sportförderkonzept im Jahr 2022 
gem. Antrag TSV (Tennissparte) vom 20.08.2022“ 
 
Anlage: Antrag des TSV vom 20.08.22 
 
 
Nach dem Sportförderkonzept der Gemeinde Steinburg können den Sportvereinen 
der Gemeinde auf Antrag Zuschüsse für bestimmte Verwendungszwecke zugebilligt 
werden. Für das Jahr 2022 wurden dem TSV u.a. € 9.700,- für die 
Instandsetzung/Neubau der Zaunanlage für die Plätze 1 und 2 bewilligt.  
Mit dem Antrag von 20.08.2022 beantragt der TSV die Umwidmung des genannten 
Zuschusses in Höhe von € 9.700,- zum Bau eines Brunnens mit angeschlossener 
Druckerhöhungsanlage (vgl. Anlage). 
Die Zaunanlage soll in Eigenleistung saniert werden. 
Die Summe des für das Jahr 2022 bewilligten Förderbetrages verändert sich dadurch 
nicht. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der KSSS empfiehlt der GV der Umwidmung des Teilbetrages in Höhe von  
€ 9.700,- für den Bau eines Brunnens mit angeschlossener 
Druckerhöhungsanlage zuzustimmen. 
 



Betreff: Bitte um Genehmigung der Teilumwidmung des bewilligtem gemeindlichem 

Zuschuss 2022 

Sehr geehrter Bürgermeister Meyer, liebe Fraktionsvorsitzenden,  
  
im Namen des TSV Mollhagen - Sparte Tennis - bedanke ich mich für die in den letzten Jahren 

bereitgestellten Zuschüsse der Gemeinde für die Sanierung und Instandhaltung der Tennisanlage in unserer 

schönen Gemeinde. Wir konnten in den letzten 2 Jahren zahlreiche Neueintritte in die Tennissparte und den 

TSV Mollhagen realisieren und so zum Fortbestand des aktiven Breitensports in der Gemeinde beitragen. 
  
Für das Jahr 2022 hat die Gemeinde wieder einen großzügigen Zuschuss gemäß unseres eingereichten 

Förderantrags bewilligt (siehe Anlage). Darin enthalten ist eine große Position in Höhe von EUR 9.700,- 

Netto für die Instandsetzung/Neubau der Zaunanlage für die Plätze 1 und 2. In einem Planungsgespräch mit 

dem Bürgermeister hat der Vorstand der Tennissparte nochmals die mittelfristigen Perspektiven rund um 

Schule, Kindergarten und der angrenzenden Tennisanlage erörtert. Unter sind ändernden Umständen macht 

eine Sanierung der Zaunanlage daher vermutlich keinen Sinn und ist nicht so nachhaltig wie ursprünglich 

gedacht. 
Da sich seit dem letzten Jahr die geopolitischen Rahmenbedingungen durch den Ukraine-Krieg und die sich 

immer stärker zeigenden Veränderungen des Klimawandels auch bei uns in der Gemeinde zeigen, würden 

wir gern den für die Zaunanlage eingeplanten bewilligten Zuschuss zum Bau eines Brunnens mit 

angeschlossener Drucherhöhungsanlage (wie beim SV Eichede) umwidmen.  
Der erhebliche Frischwasserverbrauch für die notwendige Bewässerung der 4 Tennisplätze während der 

Saison kann durch den Bau eines eigenen Brunnens auf Null reduziert werden und trägt somit deutlich zum 

nachhaltigen Umgang mit der Ressource Wasser bei. Die Investition in die Instandhaltung/Neubau der 

Bewässerungsanlage mit intelligenter zeit- und wetterorientierter Steuerung ist ohnehin in diesem Jahr in 

der Umsetzung (siehe Angebot und Bewilligung der Gemeinde), so daß eine zeitgleiche Umsetzung des 

Brunnenbaus im Herbst diesen Jahre sehr sinnvoll ist. 
Die Zaunanlage werden wir in Eigenleistung sanieren. Die abgängige ehemalige Lärmschutzwand auf der 

Ostseite des Tennisgeländes (zu Familie Jönssson) haben wir im Frühjahr 2022 auch bereits in 

Eigenleistung der Vereinsmitglieder zurückgebaut. Gern können Sie sich selbst vor Ort ein Bild von der 

guten Platz-, Grundstücks und Tennishauspflege machen. Mit den geplanten Arbeiten im Herbst diesen 

Jahres wird sich das Bild nochmals deutlich verbessern. 
  
Zum jetzigen Zeitpunkt haben wir noch keinen Kostenvoranschlag vorliegen und haben in Rücksprache mit 

dem Vorstand des TSV Mollhagen besprochen, eventuelle Mehrkosten aus dem Haushalt des Vereins zu 

bestreiten. Es geht also nicht um eine finanzielle Erweiterung des Förderantrags sondern lediglich um 

eine zustimmungspflichtige Umwindung. 
  
Ich bitte Sie, die oben dargelegten Teilumwidmung des Zuschusses im Rahmen der gemeindlichen 

Gremien zu diskutieren und zu entscheiden. Ich freue mich auf Ihre baldige hoffentlich positive 

Rückmeldung - gern auch per Email. Ich bitte um gegebenenfalls notwendige Information des Amtes Bad 

Oldesloe-Land über die Gremien der Gemeinde. 
  
Gern stehe ich Ihnen mit meinen Vereinskollegen des TSV Mollhagen für Rückfragen oder auch für eine 

weitere Erläuterung unserer Bitte im Rahmen von Ausschuss- oder Gemeinderatssitzungen zur Verfügung. 
  
Beste Grüße 
  

  
Christian Gerber 
  

   

Christian Gerber 

Mollhagener Str. 4 

22964 Steinburg 

Tel: +49 4534/7985 

Mobil: +49 171/1447124 


